

令和元年度第1学期終業式 式辞 R1.7.19

令和元年度の第1学期も、終業式を迎えました。振り返れば、平成31年度として4月が始まり、5月1日に新しい令和の時代になってから早くも3か月が経とうとしています。あっという間に月日は流れます。皆さんはどのような1学期を過ごしたでしょうか。

私は、始業式で、三つのことを心におき、充実した日々を送ってほしいとお話しました。しっかり実行できていますか。もし、はっきりとは思い出せないという人は、学校のホームページの「校長室より」のページに掲載していますので、見てほしいと思います。

学校のホームページと言えば、修学旅行や野球の夏の大会の情報などがアップされると、アクセスカウンターが1000を大きく超えます。全校生徒が410人であることを考えると、小松高校に関心を持ってきている人が多いということです。応援してくれる人が多いことは、とてもありがたいことです。

さて、いよいよ夏休みが始まります。自由な時間が多くとれる夏休みですが、ただ何となく過ごしていると、あっという間に過ぎてしまいます。目標を持ち、計画を立て、有効に活用して欲しいと思います。

そこで皆さんに二つの言葉を送ります。

一つ目は『夏を制する者は、受験を制す』という、昔から言われている言葉です。私が高校生とき、平成よりももうひとつ前、昭和の時代にも言われていました。特に3年生向けということになるでしょうか。

進学に向けて、いつもより学習時間を確保できる夏休みに、苦手分野の克服と得意分野のさらなるレベルアップをしていくことで、秋に向けての勉強を加速させていくことができます。また、就職の場合も、企業研究、履歴書の作成、面接練習など、しっかり準備をしておかなければなりません。時にはリフレッシュしたくなることもあるでしょうが、計画を立てて、その中でメリハリをつけた生活を送ってください。

二つ目は、『体験は君を成長させる』です。普段できない勉強、趣味の広がり、ボランティア活動など、何でもよいからチャレンジしてください。豊かな体験活動をして欲しいと思います。

そこで、このポスターを見てください。これは、映画『ライオン・キング』（8月9日劇場公開）のポスターです。映画の宣伝をしたいわけではありません。なんと文部科学省が作成したものなのです。作成の意図を少し紹介します。

【文部科学省は、豊かな体験活動を通じた「青少年の健全育成」推進について国民に広く理解・普及を図ることを目的として、映画『ライオン・キング』とのタイアップを行います。「シンバ」が困難な状況でもあきらめずに進んでいく姿に共感し、自身の生活においても何事にも前向きに取り組み、健やかな成長を図る一助となることを期待しています。】
ということです。修学旅行で、劇団四季のライオン・キングを鑑賞した人はイメージがわくと思います。

ポスターには、こう書いてあります。『困難を乗り越える力ー体験は君を成長させるー』
目標を持ち、計画を立て、充実した夏休みになることを期待します。

2学期の始業式には、皆さんが健康・安全に注意して過ごし、全員が元気にこの場で再開できることを祈念して、終業式の式辞とします。